

## 令和3年6月羽島市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和3年6月24日（木曜日）午後1時30分～午後2時20分

○場 所 羽島市教育センター2階 研修室

### ○議事日程

- 日程第 1 会議録署名委員の指名  
日程第 2 ※報第 1 2 号 令和3年度準要保護児童生徒の追加認定の報告について  
日程第 3 ※議第 5 3 号 羽島市スポーツ推進審議会委員の委嘱について  
日程第 4 報第 1 3 号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について  
日程第 5 承第 8 号 臨時代理の報告並びにその承認について（臨時代理第8号 羽島市議会提出議案（令和3年度羽島市一般会計補正予算（第7号）に同意することについて）  
日程第 6 その他

#### 1 各課の事業進捗状況

※は、秘密会で審議を行った。

### ○出席者

教 育 長	森 嘉 長
教 育 委 員	今井田 眞千子
教 育 委 員	黒 田 淳
教 育 委 員	今 枝 甫
教 育 委 員	春 日 民 奈

### ○説明のために出席した者

事 務 局 長	加 藤 光 彦
教育総務課長	小 川 隆 正
学校教育課長	山 田 健 司
生涯学習課長	今井田 明 弘
スポーツ推進課長	箕 浦 勝 博
図 書 館 長	番 重 宗
北部学校給食センター所長	豊 田 崇 宏
兼南部学校給食センター所長	

【午後1時30分 開会】

### △開会

◎教育長 6月20日に、まん延防止等重点措置区域の指定が解除されました。市内学校については、感染症対策を講じて、運動会や体育祭などの行事や、校外学

習などが実施されています。6月26日（土）から、羽島ブロック中学校体育連盟主催の総合体育大会が開催されます。昨年度は中止となりましたが、本年度、制限がある中で生徒の皆さんが積み重ねてきた努力が発揮されることを心から期待します。他方、今後、気温上昇に伴い、熱中症をはじめ、児童生徒の体調管理に配慮するとともに、風水害などについても十分な備えが求められるところです。

市内の文化施設やスポーツ施設においても、行事や催しが行われています。6月5日（土）6日（日）の二日間にわたって、第50回日本男子ソフトボールリーグが、羽島市を会場に開催されました。羽島市を活動拠点とする「日本エコシステム」がFUKUJUスポーツパークで熱戦を繰り広げました。結果は、1勝3敗でしたが、今後に期待されるところです。

文化活動にかかわっては、6月6日には、羽島市文化協会主催の第17回市民芸術祭が開催されました。第1部では、小中学生も演ずる邦楽芸能と、市民有志による「美濃・竹鼻 流し仁輪加」の発表がそれぞれあり、制約のある中での練習にもかかわらず、大変、素晴らしい演技が披露されました。また、6月19日（土）には、「わたしの主張2021 羽島市大会」が開催されました。昨年引き続き、ビデオによる審査となりましたが、本年度も、例年どおり5つの学校、10人の生徒の参加がありました。例年、参加者は全員2年生（義務教育学校8年生）ですが、本年度は4人の3年生（義務教育学校9年生）の参加がありました。コロナ禍にあっても、例年同様、自分の思いを素直に、そして熱く語る姿に感銘しました。

羽島市議会6月定例会は、6月3日が初日で、7月1日が最終日です。一般質問では、5人の議員から教育委員会所管事項について質問がありました。内容としては、「生涯学習推進にかかわる岐阜大学との共同研究」、「学校における社会的孤立対策」、「就学援助制度」、「学校への生理用品の配備」、「放課後子ども教室」、「FUKUJUスポーツパーク周辺の緑化活動」、「コロナ禍における学校運営」、「文化財の保存活用」などでした。

それでは、議事に入ります。

◎**教育長** 本日は、教育長ならびに4人の委員が出席しており、会議は成立いたします。

本日の日程は、お手元に配布したとおりで、議題は、報告案件が2件、承認案件が1件、議案が1件となっています。

この議案中、日程第2は個人情報のため、日程第3は人事案件のため、秘密会で行いたいと思いますがよろしいですか。

（「異議なし」との声あり。）

◎**教育長** それでは、日程第2及び第3については、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律 第14条第7項の規定に基づき秘密会で行いますので、よろしくお願いたします。

△日程第1 会議録署名委員の指名

◎**教育長** 日程第1 会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、春日委員にお願いいたします。

△日程第2及び日程第3

秘密会で実施

△日程第4 報第13号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

◎**教育長** 次に、日程第4 報第13号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告についてを議題といたします。事務局より説明願います。

◎**学校教育課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。  
(MOA 美術館羽島児童作品展、火災予防ポスター作品展、子供ロボットプログラミング大作戦)

◎**生涯学習課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。  
(2021年度 絵で伝えよう「わたしの町のたからもの」、第77回日本PTA 東海北陸ブロック研究大会・清流の国ぎふ大会)

◎**スポーツ推進課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。

(第23回連盟杯卓球大会、子ども運動チャレンジ教室～運動の苦手な子 集まれ!!～)

◎**教育長** この議案は、報告案件なので議事を進めます。

△日程第5 承第8号 臨時代理の報告並びにその承認について(臨時代理第8号 羽島市議会提出議案(令和3年度羽島市一般会計補正予算(第7号)に同意することについて))

◎**教育長** 次に、日程第5 承第8号「臨時代理の報告並びにその承認について(臨時代理第8号 羽島市議会提出議案(令和3年度羽島市一般会計補正予算(第7号)に同意することについて))」を議題といたします。事務局から説明願います。

◎**教育総務課長** この補正予算については、6月定例会の初日に当たる6月3日に提出された議案で、現在議会において審議中です。歳入から説明します。14款3項5目教育費委託金は、92万円を増額するもので、テコンドー競技に係る国

からの委託金です。次に、17款1項5目教育費寄附金は、300万円を増額するもので、教育振興目的で受領したものです。次に、18款2項1目基金繰入金は、1241万8000円を増額するもので、財政調整基金から901万8000円を繰入するほか、テコンドー競技助成、学校向け体育用マットの購入及び教員の資質向上に対し、それぞれの基金から繰入をするものです。次に、20款4項2目雑入は、183万3000円を増額するもので、市運動公園（FUKUJUスポーツパーク）のネーミングライセンス料です。

続いて歳出を説明します。9款1項3目教育研修費は、140万円を増額し、教職員に対する教職大学院での修学助成を継続的に実施するため、基金へ積み立てするものです。次に、同項4目研究推進費は、160万円を増額し、教員のさらなる資質向上のため、研修図書等を購入するほか、教職大学院で修学する教職員へ助成金を交付するものです。次に、同款2項2目教育振興費は、200万円を増額し、市内各小学校及び義務教育学校に、体育用マットを購入するほか、足近小学校体育館へグランドピアノを整備するものです。次に、同款5項1目西部幼稚園費は、89万7000円を増額し、同施設における感染症対策のため、サーモカメラを整備するほか、園児の密を回避するために、ユニット砂場等を整備するものです。同款6項1目社会教育総務費は、26万2000円を増額し、感染症対策として、成人式を分散開催するための施設使用料等です。次に、同項3目文化振興費は、10万7000円を増額し、不二竹鼻町屋ギャラリーにおける感染症対策のため、サーモカメラ、アルコール自動噴霧器を整備するものです。次に、同項7目図書館費は、43万1000円を増額し、同施設における感染症対策のため、デジタルサイネージ、サーモカメラ等を整備するものです。次に、同項8目歴史民俗資料館費は、10万7000円を増額し、同施設における感染症対策のため、サーモカメラ、アルコール自動噴霧器を整備するものです。次に、同項10目文化センター費は、43万1000円を増額し、同施設における感染症対策のため、デジタルサイネージ、サーモカメラ等を整備するものです。続いて同款7項1目保健体育総務費は、232万円を増額し、市内で行われるテコンドー競技の強化合宿の回数が当初を上回る予定となったことに伴うトップアスリート育成支援事業補助金を増額するほか、国からの委託事業であるナショナルトレーニングセンター競技別強化拠点事業の実施計画が国に承認されたことを受け、この事業費である施設使用料やマット購入費などを増額するものです。次に、同項3目屋外運動場費は、令和3年5月1日以降の市運動公園（FUKUJUスポーツパーク）のネーミングライセンス継続決定に伴い、183万3000円を財源振替するものです。次に、同項4目教育保健費につきましては、140万8000円を増額し、市内小・中・義務教育学校における感染症対策のため、手指消毒液を購入するものです。次に、同項5目給食センター費は、720万8000円を増額し、南部学校給食センター内のボイラー修繕等を行うほか、感染症対策のため、アルコール自動噴霧器を整備及び感染症の影響によりセンターの業務が停止した際にも継続して給食が提供できるよう備蓄食材を購入するものです。

また、説明しました新型コロナウイルス感染症対策の各事業は、国の「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」を後日活用する予定であることを申し添えます。

◎**教育長** それでは、承第8号について、質問のある委員はご発言をお願いします。

【意見なし】

◎**教育長** それでは、承第8号について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

(「異議なし」との声あり。)

◎**教育長** ご異議なしと認め、承第8号は原案のとおり承認することといたします。

△日程第6 その他 各課の事業の進捗状況について

◎**教育長** 各課の事業の進捗状況について、報告を願います。

◎**教育総務課長** 中学校4校と義務教育学校の特別教室、全22教室の空調機器整備工事の進捗について、5校の工事契約が完了し、受注業者が決定しました。今後、9月末までの工事完了を目指し、夏休みを中心に工事を実施していきます。

◎**学校教育課長** コロナウイルス関係の対応について、県、羽島市は6月20日にまん延防止等重点措置を解除されています。県内の感染状況について、6月6日までに陽性者が11例ありました。いずれにしても数字が落ち着いてきてステージⅡ程度の数字になっています。そのうち羽島市のPCR検査の状況については、家族が120人受け、うち陽性が24人、児童生徒、教職員については11人です。

いじめの発生状況について、前回の定例報告では0件でしたが、9件の報告があり、一つずつ丁寧に対応しています。中には、いじめ不登校等重大事態が心配される案件もあり、学校で委員会を設け、保護者と綿密に連絡を取り、丁寧に指導しようと、今年度は被害者のみならず加害者の指導にも力を入れ、これまでも行っていたが、加害者をどう立ち直らせるかというあたりも、さらに力を入れたいと考えています。

不登校の状況については、少し増えている状況になってきました。やっぱり心

配な子もいるということで、丁寧に寄り添っていかないといけないと考えています。

学校事故の現状は、前回の定例会から2件の事故がありました。5年生と1年生で、それぞれ1週間の軽傷となっています。学校事故では7針を縫合するような、全治1週間から10日というようなものもあり、少し心配しました。アナフィラキシーで救急搬送された事案については、原因を病院で調べてもらっている状況です。不審者情報についても、拳銃のようなものを持った不審者がいるとのことで教育支援センターでも朝の見回り等を増強し、保護者にも通学班につくなどの協力してもらっていますが、その後、特定されたとのこと。

◎生涯学習課長 生涯学習関係では、放課後子ども教室のコーディネーターの集まりを15日、22日に実施しました。今年度は新たに中央小学校、桑原学園の2校区を加え、市内すべての校区で開室する準備を進めています。また、19日には「わたしの主張2021」を実施し、午前中に各学校の代表者10人の動画撮影を行いました。昨年度まで中学校2年に相当する生徒による主張でしたが、今年度から学年の指定を外したので、中学校3年に相当する生徒が4人、中学校2年に相当する生徒6人による大会となりました。午後には審査員に集まってもらい、動画での審査を実施し、結果、優秀賞が決まりました。この2人を岐阜圏域の「県大会出場者選考委員会」に推薦しました。

文化振興関係では、事務局業務を地域振興公社に委託している市美展・一般の部の実行委員会を7日に開催し、今年度の要綱等の確認を行いました。また、市美展・少年の部はこれまでどおり、生涯学習課で事務局業務を担当し、実行委員会を7月1日に実施する予定です。

◎今枝委員 水泳授業の委託がどうなっていますか。夏休み、例年どおりで、いっぱいの期間をとって、その間のワクチン接種やオリンピック開催に対しては、特段何もないかと思いますが、そのあたりのところを教えてください。

◎学校教育課長 水泳授業については、現在3校が実施予定です。足近小学校は自校のプールを使い、中島小と桑原学園は委託で考えています。それぞれ学校医に相談させてもらい、特に密にならないようにすることで確認して実施するという形になっています。夏休みについては、通常の水泳授業を考えています。その際、オリンピック等が行われるはずですが、1校だけ、見学に行くということで保護者にも希望を聞きながら、どう引率していくか、感染対策を組むかということで、より慎重に検討しながら進めているところです。ほかの学校については、企画がありましたが、他市の動向を見て中止となりました。ワクチン接種の話がありましたが、未定となっており、現在、職域接種という形で教職員については、今後検討しており、市内外を問わず希望調査をしているというような状況になっています。以降のワクチン接種については、現在検討中ということです。

◎**教育長** 竹鼻小学校はオリンピック協力をしてきたので、学校というより国や県の働きかけで、検討しているということです。ワクチン接種についても、初めてのことであり、みんなが戸惑いながら当たっているということですので、よろしくをお願いします。

◎**黒田委員** 不登校の生徒と話す機会があり、先生に相談してみてもはとこたえたところ、相談が多くて、長くは話してくれないというので、現実のところはどうかと思いますが、実際に相談の件数は多いですか。

◎**学校教育課長** やはり中学校では10人を超えるような学校もあります。基本的には学級担任が窓口になることですが、学級担任が難しい場合には相談室の担当者やスクールカウンセラー、スクール相談員など、それでもということになれば「こだま」の相談員ということで、個人によって状況を見ながら、保護者のニーズも聞きながら、一人ひとりに合わせて最善な対応をしたいと考えていますが、ご指摘のような子がいるということでは、まだニーズにこたえきれていないと痛感します。

◎**黒田委員** その子がどの相談員に相談したのかはわかりませんが、それほど相談の件数は多いのかと思っています。

◎**学校教育課長** やはり大人が思う以上に、コロナによって子供の心が傷ついているのではないかとということもあり、心配しています。

◎**スポーツ推進課** 6月22日火曜日、県主催によるパラリンピック聖火リレーのトーチを市役所2階ロビーで展示しました。オリンピック競技大会、パラリンピック競技大会のパブリックビューイングを計画していましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため岐阜県から各市町村、県主催のものも含め中止の要請がありましたので、中止したいと考えています。

◎**図書館** おはなしひろば、赤ちゃんタイムともに今月も中止となっています。来館者については、前年度と比較し、約5600人増加しているという状況です。貸出冊数についても約1万3500冊、前年度の同月と比較し増えています。また、図書館の開館時間について、現在10時から開館していますが、7月21日から8月22日まで、小中義務教育学校の夏休み期間については、朝9時から、1時間早めて開館する予定です。また、毎年行っています手づくり絵本コンクールを、今年度も実施する予定ですので、各学校には依頼文書を出す予定です。

◎**給食センター** 南部学校給食センターに関する7月7日からの弁当について、1

週間ほどかけて6校のパントリーを回らせてもらっています。来月上旬には弁当の献立表を配布できるのではないかと考えていますので、7月7日から20日までの分ですが、28日か29日までには6校に入ってくるのではないかというスケジュールで考えています。

◎**教委事務局長** 6月22日から全庁的に、職員がコロナワクチン接種の応援体制をとっており、スポーツ推進課の職員1人を2週間派遣していることを報告します。今後、コロナワクチンの一般接種を行います。随時、全庁体制で行い、定期的な職員派遣も計画されていますので、全面的に協力していきたいと考えています。

◎**教育長** 何か、ご意見等ございましたら、ご発言願います。

【意見なし】

◎**教育長** 以上で、本日の審議はこれにて終了しましたので、事務局にお返しします。

△閉会

◎**事務局** 以上をもちまして、令和3年6月定例教育委員会を閉会いたします。

次回の定例会は、7月29日午後1時30分から、羽島市教育センター2階研修室で行いますので、よろしくお願いいたします。

ありがとうございました。

【午後2時20分 閉会】

---

会議の大要を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。

教育長 森 嘉 長

委員 春日 民 奈